
令和６年 第１回教育委員会定例会会議録 

 

○日時  ： 令和６年１月２５日（火）１０：００～１１：３０ 

○場所  ： 潮来市役所３階 第一会議室 

○教育長 ： 横田直樹 

○出席委員： 小松﨑修平、飯田三矢子、茂木悦男、村田茂穂 

○事務局 ： 石神教育部長、村田学校教育課長、大里学校教育指導室長、吉川生涯学習課長 

    大塚給食センター長、泉学校教育課長補佐、森内係長、柿崎主幹 

〇傍聴者 ： なし 

 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

・横田教育長から開会挨拶 

・会議録署名人として村田委員が指名された。 

 

３ 案件 

〇日程第１ 報告第１号 令和５年度潮来市一般会計予算（第７号）の議会提出に対する同意の 

専決について 

 

  ・村田学校教育課長及び吉川生涯学習課長から説明する。 

   令和５年人事院勧告による給与改定による補正予算であり、学校教育課及び生涯学習課で採用

している会計年度任用職員の報酬、職員手当等、共済費について補正を行ったこと。また、新

中学生への自転車用ヘルメット無償給付事業で対象者 208 名へのヘルメット購入にかかる補

正を行った。 

 

  全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

〇日程第２ 報告第２号 令和５年度（令和４年度事業）潮来市教育委員会点検・評価報告書に 

ついて 

 

・村田学校教育課長から説明する。 

 

・茂木委員 

「点検評価について内容を吟味して次年度に活かしてもらいたい。また、学校評価の評価項目

等について、教育委員会としての基準はあればお教えいただきたい。学校ではグランドデザ

イン・学校の地域性もあり、次年度以降に学校の環境等（ヒト・モノ）に反映できるような

取り組みをお願いしたい。それと、学力診断テストを実施しているものと思うが、学力や成

績だけではなく、学校の楽しさや満足度なども含めて、学校評価の項目として位置付けるこ

とも必要ではないかと思う。是非、市内の各学校間で連携もしていってもらいたい。」 

 



  ・村田学校教育課長 

「学校評価について、アンケートとして実施しており、教育委員会にも報告を受けている状況

です。評価していただいた貴重なご意見を今後活かしてまいりたいと考えます。」 

・大里 

 「学校評価の評価項目等について、教育委員会としての基準についてお答えします。学校では

グランドデザインを作成しておりますが、教育委員会としてもグランドデザインを定めてお

りますので、その内容を各校で反映しながら作成しております。」 

 

・小松崎委員 

「数多くの事業について、自己点検を行っており評価はできていますが、成果についての見え

る化や資料等の見やすさや分かりやすさなどについても工夫する必要があるのではないか。

教員や教育委員会の頑張っている内容をもっと見えるような検討をしていただきたい。」 

   

・飯田委員 

「学校評価アンケートを保護者として回答した経験から、各項目４～５段階で回答（４段階の

方がより良いのでは）していたものと思います。学校評価の結果については、集計後に公表

公表されていると思うのですが、ホームページ上で情報提供の内容（詳細）について差があ

る状況が見受けられました。学校評価アンケートを回答した保護者が良かったと思えるよう

な公表となるよう取り組んでいただきたいと考えます。」 

   

・教育長 

「今回の点検評価につきましては、令和４年度の教育委員会の事業に対する評価をいただいて

おります。今後の事業に是非役立ててまいりたいと思います。先程委員の皆さまよりご意見

いただいた学校評価については、その年度の学校の評価を行っているものでございます。今

後、校長研修会等でも格差のないアンケートを検討するよう説明してまいりたいと思いま

す。」 

 

全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

〇日程第３ 議案第１号 令和５年度潮来市立小中学校準要保護児童生徒の認定について 

 

・村田学校教育課長から説明する。 

 

全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

〇日程第４ 議案第２号 令和５年度潮来市立小中学校準要保護児童生徒の認定取消について 

 

・村田学校教育課長から説明する。 

 

全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 



４ 教育長報告 

・横田教育長から令和５年１２月２６日から令和６年１月２５日までの諸行事報告が行われた。 

 

５ 業務事務日程について 

・各課長から令和６年１月２５日から令和６年２月２９日までの行事予定について説明 

 

６ 教育委員会所管事項に関する質疑 

・小松崎委員 

「牛堀小学校ホームページについて、搭載しているデータ量が大きいと思われるため、動作が重

い。本年度リニューアル中と伺っているが対応されるのかどうかお伺いします。それと、公民

館館長等への伝達をお願いしたい。二十歳のつどいの時に様々なご意見をお持ちの館長もいら

っしゃると感じました。時代に合った考え方について、ハラスメント関係も含め研修するなど、

役員の皆さまの意識が向上されるよう取り組みを進めていただきたい。また事業の内容につい

ても検討しながら進めていただきたい。」 

 

・吉川 

「人権教育について所管事業でもありますので、令和６年度の事業実施時には、各地区の公民館

長にも出席を依頼させていただきたいと思います。」 

 

  ・泉学校教育課長補佐 

「令和６年２月より順次、市内小中学校のホームページ更新を実施します。新たなホームページ

では、システム等がこれまでのものと違うため、動作環境が重くなるようなことはありません。」 

   

・飯田委員 

「潮来市においての『大谷グローブ』はどのような状況ですか」 

 

・村田学校教育課長 

  「令和６年１月１１日に教育委員会に到着しました。翌日には各小学校にすべて配布させていた

だいております。各小学校で全校集会等お披露目していくとのことでございます。津知小学校

については、すでにお披露目してキャッチボールしたとの報告もいただいております。」 

 

・茂木委員 

「教員の働き方改革で、部活動の地域移行について潮来市での状況についてお伺いします。それ

と学級閉鎖の状況についてお伺いします。」 

 

・大里指導室長 

「潮来市の部活動地域移行については受け皿が難しい状況にあります。報道等の県の取り組みで

もある人材バンクには潮来市での登録がない状況です。国の考え方としては、平日は学校で部

活動、週末は地域の活動に参加するといった方向も含め地域移行を進めるとのことで、部活動

すべてを地域移行するということではないようです。子ども達のためにも進めていかなければ

ならないため、委員の皆さまにも情報をいただきますようお願いします。それから、学級閉鎖



の状況ですが、３学期になって６学級の学級閉鎖が発生しています。インフルエンザによるも

ので、昨年９月以降で延べ２７学級が閉鎖措置を行っております。うがいや手洗いなど感染症

対策の徹底を指導してまいります。」 

 

７ その他 

（１）次回の定例会の開催日程について 

・令和６年第２回教育委員会定例会は、２月２６日(月）１０時から「社会福祉協議会」で開

催することを確認した。 

  ・次回の会議資料配布時期は２月２２日（木）予定とする。 

（２）第２期潮来市教育振興基本計画（素案）及び学校適正化計画（素案）に対するパブリックコ

メントの実施について（別紙資料配付） 

（３）卒業式及び入学式の日程等について（別紙資料配布） 

（４）３月臨時定例会（別紙資料配布）※中旬頃の予定 

（５）令和５年度退職者辞令交付式及び令和６年度新任者辞令交付式（別紙資料配布） 

 

８ 閉会 

 ・横田教育長により閉会した。 

 


